

prescription alcoolique au cognac, il s'en va piquant le derme de ses victimes pour leur soutirer l'ARGENT ET LE MAUVAIS SANG. Ce *ver rongeur*, arrachant son masque scientifique, demande un associé pour exploiter un remède miraculeux qu'il dit tenir par héritage, remède qui ne peut manquer de s'adresser au mal, car il contient, comme le mithridate d'autrefois, quarante ingrédients !

C'est toujours un objet d'étonnement que de voir des personnes ayant reçu une instruction supérieure, placer leur confiance dans des étrangers dont ils sont incapables de juger le mérite. Mais en y réfléchissant, ce fait peut s'expliquer, en partie du moins, par la constitution de l'homme lui-même que le Créateur a doué de l'esprit de conservation. L'égoïsme pris dans ce sens que l'homme tend de toutes ses forces à la prolongation de son existence, est un principe nécessaire qui l'oblige de faire des efforts continuels pour atteindre ce but. Mais, c'est précisément la force de ce principe qui le fait déraisonner lorsqu'il s'agit de sa santé. Capable de montrer une grande force de logique sur d'autres sujets, il ne peut plus distinguer la vraie route et se laisse égarer par le premier venu lorsqu'il s'agit de lui-même. Voilà pourquoi les homœopathes et autres systèmes illusoires ont pu, pendant quelque temps, égarer un bon nombre d'esprits sérieux ; voilà pourquoi les médecins eux-mêmes sont si mauvais juges du traitement qui convient dans leurs propres maladies. Ajoutez maintenant à cela la promesse d'une guérison facile et prochaine, tout en flattant les idées, les goûts et les passions du malade, tandis que le médecin consciencieux ne peut, dans certains cas, que promettre une guérison incertaine après des privations longues et pénibles, et vous aurez le secret de la renommée de certains empiriques. C'est là une des raisons pourquoi le médecin sérieux qui a passé de longues années dans des études préliminaires, qui a sacrifié le plus beau temps de sa jeunesse dans des études constantes et pénibles, afin de se rendre propre, plus tard, à soulager les infirmités et les misères de l'humanité, qui a travaillé et ruiné